
outuve  

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 19 décembre 2023 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BONNET Philippe, BOUCHER Eric, BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe, 
BUREAU Christian, COUTANT Nicolas, GABUT Thierry, GILLET Jean-Claude, JOUAN Soizic, 
MICHAU Gilles. 

 

 

Assistent :  
 DANSAULT Valentin (Conseiller Départemental Technique Arbitrage) 
 DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres). 
 DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 GIUNTINI Guillaume (Conseiller Départemental Football Animation)     

 

Excusés :   
Membres : CHEVALLIER Martine, MARTIN Prisca, VALENTI Bruno. 
   

 
Début de la réunion : 19h00. 
   

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU  
 

* Procès-verbal du Comités du 08 novembre : adopté. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 20 novembre : adopté. 
 
2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 

2.1– Informations nationales 
 

2.1.1- Assemblée Fédérale 
Le Président relate les résultats des votes de l’Assemblée Fédérale qui se sont déroulés le 16 décembre dernier à Paris 
(comptes financiers, indemnités des membres du COMEX, vice-présidence). 
 
2.1.2- Jeux olympiques 
La F.F.F. souhaite faire la promotion des Jeux Olympiques et va insuffler des actions à déployer dans les clubs. 
 
2.1.3- Valorisation du bénévolat 
La F.F.F. organise la Journée des bénévoles à Lyon les 23 et 24 mars à l’occasion du match de l’équipe de France A 
contre l’Allemagne. Une délégation du District constituée de 6 bénévoles dont un élu du Comité s’y rendra. 
Une journée de visite des installations de Clairefontaine est également organisée en avril pour les « jeunes » dirigeants 
bénévoles (moins de 5ans d’ancienneté dans la fonction). Une délégation du District constituée de 4 bénévoles s’y 
rendra. 
Le Président s’es rendu à une réunion publique organisée par Mme la députée, Fabienne COLBOC. Le projet de loi 
destiné à valoriser le bénévolat a été présenté. 
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Le Comité estime qu’il s’agit là d’avancées pour attirer de nouveaux bénévoles mais qui restent malgré tout 
insuffisantes. 
 
2.1.4- Honorabilité des licenciés 
Le contrôle de l’honorabilité des licenciés de la FFF par les services de l’Etat s’étend désormais à plusieurs fonctions 
dans le football : dirigeants, éducateurs bénévoles ou diplômés d’Etat, arbitres, volontaires. Au total, plus de 340.000 
licenciés FFF sont contrôlés par les services de l’Etat. 
 
 
2.2- Informations régionales 
2.2.1- Subventions 
La Ligue a présenté les objectifs quantitatifs et qualitatifs de la Convention spécifique Ligue-District pour la saison en 
cours sur les trois grands thèmes :  

 structuration des clubs,  
 améliorer l’offre de pratiques futsal et loisir, futsal, 
 développement du foot féminin.  

 
2.3– Informations départementales 
2.3.1– Statistiques licences 
Le Comité prend note de l’augmentation du nombre de licences en comparaison de date à date au 17 décembre par 
rapport à la saison dernière : 18.467 licences, soit +1189, +6.88% au global. Les douze clubs aux plus gros effectifs (plus 
de 400 licenciés) sont cités.  
 
2.3.2– Social 
Le Président présente Valentin DANSAULT aux membres du Comité de direction, en tant que nouveau salarié de la Ligue 
Centre Val de Loire mis à disposition aux districts d’Indre-et-Loire et du Loir-et-Cher depuis le 1er décembre dernier en 
tant que Conseiller bi-Départemental Technique de l’Arbitrage.  
Valentin DANSAULT remercie les membres du Comité pour leur accueil. Il présente les missions qui lui sont attribuées et 
notamment la sensibilisation à l’arbitrage dans les clubs et les écoles. Il travaillera dans la continuité d’Anthony JUNGES 
qui avait obtenu de bons résultats.  
Le Comité de direction disposera d’un véhicule à partir de février prochain mis à disposition par le District d’Eure et Loir. 
 
2.3.3– Foire de Tours 
Le thème de la Foire de Tours 2024 sera axé sur les Jeux Olympiques et la Grèce du 03 au 12 mai. Le District s’est 
positionné auprès du C.D.O.S pour animer un espace extérieur sur deux ou trois jours. Un terrain en salle a été demandé 
aux organisateurs. 
 
2.3.4– Partenariat public 
Le Conseil Départemental a sollicité le District pour participer à une nouvelle animation en lien avec les Jeux 
Olympiques : les mercredis du sport. Une première réunion s’est déroulée le 28 novembre dernier. Le projet est de 
mettre en valeur un sport chaque mercredi de mai et juin sur un territoire d’Indre-et-Loire. Chaque comité 
départemental proposerait des activités différentes dans plusieurs lieux de la commune. Les activités seront réalisées 
sur les mêmes créneaux horaires de 10h00 à 18h00. Un encadrant minimum animera l’activité. Les cibles seraient le 
public scolaire, le grand public et les pratiquants valides et parasportifs. Les objectifs sont de : 

 Promouvoir le label « Terres de jeux 2024 » dans le cadre des Jeux Olympiques 2024. 
 Promouvoir et favoriser la pratique d’activités physiques et sportives dans les communes rurales. 
 Faire découvrir différentes d’une pratique sportive au Grand public (chaque mercredi serait dédié à un sport 

dans une ville). 
 
L’opération de la Caravane Sportive est renouvelée en 2024 entre le 9 et le 24 juillet dans 6 communes d’Indre-et-Loire 
(Azay le Rideau, Genillé, Ligueil, Monnaie, Richelieu, St Paterne-Racan). La tournée estivale du Foot-truck de la Ligue 
pourra se joindre à cette opération sur 4 jours. 
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2.3.5– Informatisation des clubs 
L’opération tablettes FMI organisée par le District : 1 ou 2 tablette(s) gratuite par club se termine. Les dernières 
tablettes doivent être retirées avant le 22 décembre 2023. 180 tablettes auront ainsi été distribuées. 
 
2.3.6– Actions sociales et citoyennes 
L’opération Gestes qui sauvent a débuté le 4 décembre à Montbazon. 19 clubs se sont inscrits à ce jour pour organiser 
une session un lundi soir. 
 
2.3.7– Valorisation du bénévolat 
Jean-Claude GILLET a débuté l’opération « bénévole toi » le dimanche 26 novembre dernier à Lignières-de-Touraine à 
l’occasion d’un match de D2 Senior. Les récompenses ont été remises au bénévole du club de l’U.S. LIGNIERES, M. 
Michel AVRIL en présence des élus de la commune de Lignières de Touraine. 
 
2.3.8– Football handicapés 
Le club du F.A. ST SYMPHORIEN a lancé une campagne d’appel aux dons sous forme de crowdfunding pour l’acquisition 
de trois fauteuils roulants en vue de la pratique du football fauteuil. Budget : 12.000 € 
Après débat, le Comité décide d’attribuer un don de 500 € sous forme de financement participatif. 
Cet appel aux dons sera relayé sur le site internet et compte Facebook du District. 
 
2.3.9– Arbitrage 
La Commission des Arbitres propose au Comité de direction du District de revaloriser les indemnités kilométriques des 
observateurs arbitres et tuteurs à 0,446 €/km parcouru au lieu de 0.31 €/km. L’objectif est de valoriser ainsi le temps de 
travail nécessaire à ces deux fonctions. 
Un débat s’installe au sein du Comité sur cette demande. Un vote à mains levées est organisé. Le Comité se prononce, à 
la majorité, pour l’application de ce nouveau barème à compter du 1er janvier 2024. 
 
2.3.10– Lutte contre les incivilités 
Le Président cite les dernières rencontres où des incivilités se sont produites malheureusement. Il rappelle les actions 
menées par le District pour lutter contre ces incivilités : réunion avec les arbitres officiels D1-D2 du 24 novembre 
dernier, appel général des décisions disciplinaires de première instance, dépôt de plaintes devant la justice...  
Néanmoins, les moyens humains du District restent limités. Des menaces sont par ailleurs proférées via des personnes 
interposées à l’encontre de certains membres élus du District. 
Le Président demande au Comité de rester fort et solidaire face à ces incivilités. Une rencontre est également prévue 
avec les commissions disciplinaires pour mener une véritable politique de lutte contre les incivilités d’ici la fin de la 
mandature.  
Jean-Claude GILLET rajoute également que l’équité des décisions disciplinaires fortes entre les clubs est également 
indispensable. 
 
 
3- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
Patrick BASTGEN 
 
3.1- Vie des commissions  
Il est proposé de nommer MM. Pascal BOURGUEIL, Alexandre MARTIN dans la Commission Jeune et Technique. 
Considérant l’avis favorable du Président de la Commission, 
Considérant que la personne est licenciée dans un club, 
Le Comité donne son accord. 
 
3.2- Informatisation des clubs  
Le Secrétaire Général relate au Comité les réunions décentralisées de formation à l’utilisation de la tablette FMI qui se 
sont déroulées récemment : MONNAIE et TOURS ARDENTE. Une dernière réunion est prévue le 22 janvier prochain au 
sein du club du F.C STE MAURE-MAILLE. 
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3.3- Vie des clubs  
Le District a reçu des courriels émanant : 

 des parents du club de CHAMBRAY F.C. pour des problèmes liés à la vie associative. Le District ne souhaite 
pas s’immiscer dans la vie interne des clubs.3 Le District rencontrera cependant le club. 

 du club du PAYS MONTRESOROIS F.C. pour les incivilités subies sur leur véhicule à l’issue de leur match 
seniors D3 à LA RICHE. Le District prend note mais n’a aucune compétence pour ce type de problème en 
dehors des enceintes des stades. 

 des parents du club du TOURS F.C. . Le destinataire du courriel est anonyme. Le courriel ne sera pas traité. 
 
 
4- INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
Thierry GABUT 
 
4.1- Contrôle budgétaire 
Les comptes financiers 2023-2024 seront impactés forcément par l’achat des tablettes FMI. Il est trop prématuré dans la 
saison pour établir des prévisions et mesurer l’impact de cette opération tablette FMI. 
 
 
5- COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 
Philippe BONNET, Nathalie BRETON, Guillaume GIUNTINI 
 
5.1- Football féminin 
Nathalie BRETON informe le Comité des points suivants : 

 le plateau U7F-U9F du 16 décembre s’est bien déroulé. 
 la Commission Foot féminin se réunira le 20 janvier 
 de nouvelles équipes féminines s’engageront dans toutes les catégories pour la deuxième phase. 

 
5.2- Football d’animation 
Guillaume GIUNTINI informe le Comité des points en annexe. 
 
5.3- Labels 
Guillaume GIUNTINI informe le Comité des points en annexe. 
 
5.4- Préformation 
Guillaume GIUNTINI informe le Comité des points en annexe. 
Philippe BONNET propose au Comité de modifier le règlement du Défi jonglage U13. Le nombre de points attribués à 
l’issue de chaque match U13 sera désormais le suivant : 

 Victoire : 3 points 
 Nul : 1 point 
 Défaite : 0 point 
 Défi non effectué : -1 point 

L’objectif est de valoriser les clubs qui participent au Défi Jonglage. 
Le Comité donne son accord pour une telle modification applicable à compter du 1er janvier 2024 pour la deuxième 
phase de championnat. 
 
5.5- Formation de cadres 
Guillaume GIUNTINI informe le Comité des points en annexe. 
 
 
6- TOUR DE TABLE 
 

6.1- Commission des arbitres 
Alain DESRUTIN, Président de la Commission présente les points suivants sont présentés :   
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 le stage de formation avec les arbitres D1 se déroulera à Château-Renault avec ceux du District du Loir-et-
Cher. Il s’agit là d’une première expérience de collaboration avec le District du Loir-et-Cher. 

 les Formations Initiales d’Arbitres prévues en janvier se dérouleront sur les installations de Savonnières. 
 trois échanges d’arbitres D1 sont prévus d’ici la fin de saison avec le District du Loir-et-Cher. Trois trios 

d’arbitres du Loir-et-Loir officieront sur trois rencontres de D1 Seniors d’Indre-et-Loire, et inversement. 
 Une réflexion doit être menée sur les arbitres officiels qui ne se rendent jamais aux réunions et aux stages 

de formation. 
 
6.2- Vie des élus 
Le Comité est informé de décisions individuelles de Christian BUREAU et de Philippe BONNET de pas renouveler leur 
mandat d’élu au sein du Comité de direction à l’issue de la présente saison.  
Le Comité prend acte et les remercie chaleureusement pour leur engagement bénévole pendant toutes ces années.  
 
6.3- Partenariat privé 
Le Directeur administratif annonce le partenariat signé avec le complexe sportif UPSIDE pour le naming du championnat 
U15 à 8 masculin. 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 21h40. 
Prochaine réunion du Comité : jeudi 15 février 2024. 
 
  

Patrick BASTGEN     Philippe GALLÉ,  

 
Secrétaire Général     Président 



Annexe n°1 : Statistiques licences enregistrées au 17 décembre 2023 
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Annexe n°2 : intervention Jeunes et technique. 
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Annexe n°3 : agenda 
 
 
 
 

 
 
 


